

DOUVILLE (*Jean-Baptiste*), Voyageur et naturaliste français (Hambeye, Manche, 1794-Formigas, Brésil, 1835).

Grand voyageur, il visite l'Europe, l'Asie, l'Amérique du Sud et l'Afrique équatoriale. Débarque à Benguela le 18 février 1827, visite l'Angola et pousse en territoire congolais jusqu'à la résidence du Mueta-Yamba, « roi du Lunda », qu'il situe erronément entre les Ponthierville et Stanleyville actuelles. Se rembarque à Ambriz le 27 juin 1830. La Société de Géographie de Paris lui décerna, le 30 mars 1872, son prix destiné à la plus importante découverte faite pendant l'année 1830. Devint ensuite secrétaire de cette société. Meurt au Brésil en 1835.

Il a écrit : *Voyage au Congo et dans l'Intérieur de l'Afrique équinoxiale*, 3 vol. in-8° et 1 atlas in-fol.; Paris, Jules Renouard, 1832. Il s'y attribue le mérite de découvertes faites par d'autres; aussi son ouvrage est-il suspect

30 mai 1947.

L. Burgeon.

Larousse du XX^e siècle.